

Université de Bourgogne : lutter contre la précarité étudiante avec une nouvelle commission

News Tank Éducation & Recherche -
Paris - Initiative n°218716 - Publié le 16/06/2021 à 11:58
Imprimé par Xavier Teissedre - abonné #13929 - le 18/06/2021 à 09:50

Dès le début de la crise sanitaire, « beaucoup d'étudiants ont perdu leur travail et se sont vus dans l'incapacité de payer leur loyer, de se nourrir. Depuis le début de son mandat, la nouvelle présidence de l'Université de Bourgogne veut créer un centre de solidarité pour que les étudiants ne dorment pas dans la rue », déclare Vanessa David, responsable de la commission « solidarité étudiante », à News Tank le 28/05/2021.

Imprimer

[Vincent Thomas](#), a en effet été élu président de l'Université de Bourgogne le 09/03/2020, au moment du premier confinement.

La nouvelle commission « solidarité étudiante » voulue par le président veut s'inscrire « dans une logique de mise en commun des efforts de la région : l'objectif est de solliciter les forces des associations étudiantes, services universitaires, collectivités et partenaires pour que les étudiants puissent étudier dans une situation décente », indiquait l'Université de Bourgogne, le 21/05, lors de son lancement.

Huit groupes de travail sont chargés de nourrir les travaux de la commission :

- Hébergement ;
- Aides de première nécessité (alimentaire, produits d'hygiène) ;
- Gestion d'enveloppes financières et aide pour trouver des jobs étudiants ;
- Accompagnement des étudiants internationaux ;
- Aide à l'apprentissage ;
- Aide numérique et réseau internet ;
- Maintenir le lien solidaire entre les campus ;
- Aide et sensibilisation à culture, aux sports et aux loisirs.

Les deux premiers groupes « se voient attribuer les tâches les plus importantes, c'est-à-dire trouver un toit et de quoi manger aux étudiants pour qu'ils puissent ensuite étudier », précise Vanessa David.

Les objectifs et missions de la commission « solidarité étudiante »

Université de Bourgogne : lutter contre la précarité étudiante avec une nouvelle commission

1/2

Objectifs de la commission

- Créer un centre de solidarité étudiant au coeur de l'Université de Bourgogne ;
- Impliquer les associations étudiantes en lien avec la solidarité dans toutes les actions de la commission ;
- Répondre aux situations d'urgence ;
- Mettre en commun les forces et compétences de chaque acteur et service universitaire ;
- Interagir avec nos partenaires locaux, les associations et les collectivités ;
- Mettre en commun les financements possibles et statuer sur les axes de financements de chaque projet ;
- Créer des relais de communication auprès des différents groupes de travail ;
- Optimiser l'aide apportée en informant efficacement le public concerné ;
- Développer des partenariats forts pour répondre aux besoins avec l'aide de la presse des médias et des réseaux.



Création de la commission

Depuis 2014 les associations étudiantes solidaires Epi'Campus et Febia, de l'Université de Bourgogne, organisent des distributions de denrées alimentaires et de produits d'hygiène pour les étudiants. Néanmoins, l'urgence de la situation ainsi que le manque d'informations des étudiants au sujet des différents dispositifs d'aide a rendu nécessaire la création de cette nouvelle commission solidarité étudiante. Les limites des dispositifs déjà en place ont été observé lors du deuxième confinement.

En décembre 2020, le Secours populaire contacte directement l'université pour l'informer que plus de 600 d'étudiants, en situation précaire, sollicitent son aide. L'université décide alors de trouver un moyen de venir directement en aide à ses étudiants et mettre en commun les efforts des différents acteurs.

Pour Vanessa David, « il est encore impossible de quantifier précisément le nombre d'étudiants dans cette situation ; le manque de communication ou la gêne de certains peuvent les décourager de demander de l'aide ».

Les partenaires

La commission est en contact avec plus d'une dizaine de partenaires qui veulent pouvoir aider les étudiants dans le besoin.

- Préfet de la région Bourgogne-Franche-Comté ;
- Région Bourgogne Franche-Comté ;
- Dijon métropole ;
- Le Crous Bourgogne-Franche-Comté ;
- Fédération étudiante de Bourgogne interassociative ;
- Actions solidaires internationales ;
- Secours populaire ;
- Secours catholique ;
- Croix rouge française ;
- Zonta - club de Dijon ;
- L'ordre des experts-comptables de région Bourgogne Franche-Comté ;
- Agea ;
- Leroy Merlin.

Certains ont déjà organisé des collectes de fonds et plusieurs distributions. C'est le cas notamment de :

- **L'ordre des experts-comptables de région Bourgogne Franche-Comté**

Depuis début mars 2021, l'ordre des experts-comptables de Franche-Comté s'implique aux côtés de l'Université de Bourgogne. Avec leurs différents clients, ils ont réussi à récolter 1 200 €. Ils les ont reversés au Secours populaire pour qu'il organise la redistribution.

- **Secours populaire**

Depuis le début, le Secours populaire s'implique dans l'organisation des collectes. Ayant l'habitude de ce type d'opération, il permet aux associations et partenaires de s'organiser pour les distributions.

« Dès la rentrée 2021, le secours populaire obtiendra un bureau au sein de l'université pour pouvoir organiser toutes les actions de soutien aux étudiants directement depuis le campus. Ce bureau servira de point de relais et l'organisation de l'ensemble des actions de solidarité se déroulera là-bas », ajoute Vanessa David.

- **Leroy Merlin**

Leroy Merlin Quétigny a organisé sa première distribution le 12/04/21.

« Ils ont rassemblé trois caddies remplis de produits de première nécessité pour nos étudiants. Nous nous sommes fixé comme objectif de répéter ce genre d'action tous les mois. Aussi, Leroy Merlin s'est engagé à nous aider à trouver des petits jobs pour les étudiants qui en ont vraiment besoin. »

Université de Bourgogne (UB)

Catégorie : Université

→ [Consulter la fiche dans l'annuaire](#)

Fiche n° 1491, créée le 19/02/2014 à 11:42 - Mäj le 10/03/2014 à 17:17